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檔　　號：0111

案  次  號：1
保存年限：10年

陳113學年第二學期第二次教學研究會會議紀錄。

各科會議記錄與簽到表如附件。

案由三針對114學測成績提出建議與改進：

（一）自然科：114年達學測均標累計人數(百分比)與去年

113年接近，但達後標與底標人數，114年有略微下降。在

科科等值的相同基準點下，應全盤考量各科之合理開課學

分數之分配，或許能讓學測成績有提升之可能性，再者，

也需考慮每年招生之新生素質，依新生素質之差異實施拔

尖或扶弱之政策。

（二）數學科：適時調整教學，讓學測成績越來越進步。

（三）英文科：一方面學生程度變差了，另一方面英文科

代理跟擔任行政太多人了，常常學生會一直在換老師，讓

教學品質下降。

（四）國文科：113和114年國文學測成績的分布，前標人

數減少，均標累計則差異不大，底標人數增多，這兩年因

為教學政策的改變，早自修輔導課不能利用，學生的基本

能力下降，再加上不採計國文成績的大學漸增，學生的學

習動機自然下降 。

案由六關於114學年度生醫班群學分修正：

（一）自然科：支持方案四，理由如下：

1. 合理且公平的課程計畫安排─符合生醫班群學生受　教

權益。

2. 參酌鄰近他校之課程計畫，高二高三四個學期皆平均開

設2學分之生物課程。

簽 於　教務處 日期：114年4月9日

主旨：

說明：

一、

二、

三、
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教務處114/04/11

1140003001
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3. 相較於方案二及方案三，方案四在高二及高三四個學期

各安排2學分之生物學分，學生學習較完整，若改為3122
之學分數安排，將造成學生學習內容之破碎。再者，方案

三更動校訂必修(大目降巡禮A)之學分至高三，也造成授

課教師須分授不同年段之班級，校訂必修課程授課之不完

整且混亂，失去了開發校訂必修特色課程之初衷。

（二）藝能科：贊成方案三3位，贊成方案四8位，其他同

仁無意見。

（三）社會科：案一4票、方案二0票、方案三3票、方案

四4票。

（四）數學科：經表決，採方案三。

（五）英文科：支持方案三。英文在高二奠定好單字基

礎，對全體學生有其必要性。英聽學分適合放高二，而非

放在「來不及」的高三。若爲了某科教學便利性而無視高

二英文實力的累積，會損害整體理工與生醫班學生的利

益。

（六）國文科：評估英文科的難處及生物科對課程規劃的

初心，科內投票支持方案四。

臨時動議

(一)自然科：

1. 回應輔導課開設之理由，科內有老師認同學生需要加強

程度，然第八節在無法教授進度之情形下已形同虛設，實

際上需要加強的部分皆與進度相關。若學校認為有開設之

必要性，須思考如何在合理的情形下，成為教師強大的後

盾，讓教師能安心教授進度內容，也才能對學生有實質幫

助。

2. 飲水機之汰換標準應以師生飲水健康為首要目標，目前

校內飲水機機型已逐年汰換成溫熱型機器，無RO過濾功

四、
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能，水質經實驗儀器檢測已與一般自來水幾乎無差別，等

同直接飲用自來水。經瞭解此為學校節水目標方案之一，

但飲水機之RO過濾功能所消耗之水量非學校用水之最大

宗，若往後有重新審議學校節水方案之實施時，建議以師

生飲水健康為首要考量，而非單純以達成節水目標而實

施。

（二）社會科：建議導師遴選委員召開時，一併考量未來

一學年擔任特教學生的導師人選（貞瑩老師）。

（三）數學科：提議西格瑪教室以數學科同仁優先使用，

即使用時間有衝突者，別科老師另覓教室上課。縱使有提

早預約也會提早告知預約老師另覓上課教室。

（四）英文科：

1. 建議國中會考英聽撥放器可以當英聽考試撥放器使用的

plan B，或用USB來播放英聽，不必用光碟片。

2. 希望教務處開放欣和系統鍵入期末平常考與期末考的成

績後可以直接看到總成績的權限。

3. 希望教務處可以在欣河系統上多一個高一英聽輸入的欄

位。

（五）國文科：科內老師建議，輔導課應該交由學生自主

決定要上的科目，例如理工班群的學生可能更願意上自然

科課程，如此更能照應到學生的需求，且裨益學測成績。

敬會相關處室擬辦：
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新化高中--簽稿會核單
公文文號：1140003001
主旨：陳113學年第二學期第二次教學研究會會議紀錄。

意見 簽辦人員

一、針對說明三、教學組會提前彙整各科意見，在
4/17課發會之前發布給同仁知悉，以利各科於當日討
論決議。

教務處林玉昕
114/04/11 15:33

1.針對英文科臨時動議第二項，希望看到總成績，已
詢問過欣河系統，本學期末再試行。
2.針對英文科第三項詢問有關高一英聽考試設定，已
設定完成，列入英語文『期中考三』，待二段後與其
他二段科目一起開放老師輸入，期末再統一比列計算
英語文總成績，但因英聽非課程內科目，無法與段考
科目排名。

教務處侯夙清
114/04/12 14:51

教務處蔡顯仁
114/04/16 09:45

1.案由三114學測成績：少子女化後，各校為了招收足
額的學生，最低錄取成績均逐年下滑。要依新生素質
實施拔尖或扶弱，師長也要調整教學，都是解方；而
「沒有早自修」、「輔導課不能上進度」也只能接
受，但各校的衝擊都是相同；英文科兼任行政較多，
也是前幾年英文科退休同仁較多，以致於新進教師較
多，後續輪值辦法訂定後，應該慢慢趨向正常。
2.案由六生醫班群修正，由於方案三和四各有利弊，
經過課發會表決，決議方案四，尊重課發會得決議。
3.輔導課依規定不能上新進度，故師長只能自己調整
上課進度與方式，如正課上快一些，再利用第八節來
複習與檢討題目等，應該可以因應。
4.西格瑪教室之使用，若為全學期固定課程之借用，
由於於學期初已安排，應該有優先權才是；若是他科
或行政突發之借用和數學科使用有衝突時，則回歸數
學科有優先權。
5.英文科的建議，如夙清幹事之回覆。
6.國文科有關於輔導課的建議，由於自然科老師人力
有限，而且每週都已經上1節輔導課（物*1、化*1、生
醫生*1）了，應該沒有人力再上第2節。畢竟國文還是
學測主要考科之一，還是要麻煩國文科師長幫忙。
7.其餘，尚請學務與總務處回覆。

教務處劉家全
114/04/22 11:42

1.不論校內使用哪一種機型飲水機，學務處衛生組仍
持續落實水質檢測事宜
2.並詢問廠商沒有RO逆滲透功能之飲水機，其水質狀
況較之一般自來水有何差異，以滋釐清同仁疑問。

學務處林宏龍
114/04/28 13:35

總務處王宏維
114/04/28 14:18

教學組長

教務處幹事

註冊組長

教務主任

學務主任

總務主任
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新化高中--簽稿會核單
公文文號：1140003001
主旨：陳113學年第二學期第二次教學研究會會議紀錄。

意見 簽辦人員

一、查本校每季均有委託水質檢驗公司抽檢本校飲水
機大腸桿菌群，均符合飲用標準；每年亦與飲水機公
司簽訂維護合約，每月到校保養飲水機並定期更換濾
心，合先敘明。
二、另查本校購置飲水機多採共同供應契約下訂，該
契約係供全台各政府機關學校訂購使用，所提供飲水
機設備應有相當品質，該契約內除RO逆滲透純水機
外，亦有冰溫熱三用飲水機、溫熱二用程控式飲水機
殺菌型供各機關選擇，又國教署並無建議學校飲水機
應優先採用RO過濾功能等相關規範，考量國家節能省
水政策，本校採用溫熱二用飲水機，並無不當。
三、如實驗儀器檢測飲水機水質發現有影響師生飲水
健康之疑慮，請協助提供相關數據報告，俾函請有關
單位協助檢測本校進水管線或飲水機功能，以維師生
安全。

總務處陳宜佐
114/04/28 15:39

總務處王宏維
114/04/28 15:46

有關英文科建議國中會考英聽撥放器事宜，再請教務
處答覆。

秘書室戴雅如秘書
114/04/29 16:00

1.針對英文科的臨時動議有關於英聽播放器的規劃，
原則上還是使用「全校廣播系統」統一播放，避免各
考場因播放時間不同，造成聲音干擾，而試務組會考
前進行測試，確保運作正常。
2.萬一廣播系統臨時故障，我們各班也都有班級電
腦，可以直接透過電腦+USB，透過班級內的擴音器，
直接進行播放。
3.萬一上述兩個均故障，本身教務處亦有快20台「攜
帶型USB播放器」，可供播放。

上述，應該可以因應英聽測驗的突發問題，請師長不
用擔心。

教務處劉家全
114/04/29 16:17

秘書室戴雅如秘書
114/04/29 16:22

感謝各科教學研究會提出之寶貴意見,亦謝謝各處室之
用心處理.學校由各科教師、全體學生與職工組成,各
項事務之推動,應回歸以學生為核心考量,倘有意見相
佐之處,尚請大家尊重相關之行政程序及法令規定,以
期學校永續發展,共存共榮.

校長室劉瑞圓校長
114/05/01 17:39

教務處林玉昕

庶務組長

總務主任

教務主任

教學組長
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